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En Concepcién, doce de junio de dos mil tres, en el Salon Azul de la

Direcciénde Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Ordinaria de Consejo Académico

de la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector, don SERGIO

LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector, ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos;

RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO HASBUN,

ProSecretario General.

Decanos Sres. : EDUARDO AQUEVEDO SOTO, Facultad de Ciencias

Sociales: ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacién; SERGIO

CARRASCO DELGADO, Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales;

FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina;

FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia; CARLOS

GONZALEZ CORREA,Facultad de Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ

CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; BERNABE RIVAS QUIROZ,

Facultad de Ciencias Quimicas; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de

Ciencias Fisicas y Matematicas; RICARDO UTZ BARRIGA, Decano (I)

Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia; y JOEL ZAMBRANO

VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Farmacia y Ciencias

Economicas y Administrativas asisten los Vicedecanos Sr. NESTOR

MENDOZA CAMPOS y_ Sra. PATRICIA CONZTEN FUENTES,

respectivamente.

Invitado: Sr. Jaime Millan Herrera, Director de la Escuela de Graduados.

Excusas Sres.. FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias

Forestales; ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia;

FERNANDO REYES AROCA,Facultad de Ingenieria Agricola; RUBEN PEREZ

FERNANDEZ,Facultad de Medicina Veterinaria; ALEJANDRO SANTA MARIA

SANZANA, Director General Campus Chillan; y FELIPE NUNEZ AGUILERA,

Presidente de la Federacién de Estudiantes.
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- Sesion Ordinaria N° 04 — 2003 de 30.04.2003.

- Sesion Extraordinaria N° 05 — 2003 de 15.05.2003

2. Cuenta.

2.1.Sr. Rector.
2.2.Comision de Facil Despacho:

a) Reglamento Interno de Docencia de Pregrado de la Facultad de

Odontologia.

b) Modificacion al Programa de Magister en Ciencias Farmacéuticas.

3. Eleccién Integrantes Comisionesde :

a) Asignacién de Mérito Académico para Profesores Titulares y Asociado;

y para ProfesoresAsistentes.

b) Comision de Contrataciones y Promociones de la Universidad (CCPU)

c) Evaluadores Externos de las Facultades de - Agronomia, Ciencias

Bioldgicas, Ciencias Econémicas y Administrativas, Ciencias Fisicas y

Matematicas, Ciencias Juridicas y Sociales, Educacién, Ingenieria,

Ingenieria Agricola, Medicina, Medicina Veterinaria, Unidad Academica

Los Angeles y Ciencias Forestales.

4. Resultado del trabajo ejecutado por la Comisién del Consejo

Académico sobre Asignacién de Mérito Académico.

5. Situacion relativa al Postgrado presentado por los Decanos Sres.

Eduardo Aquevedo S., Abelardo Castro H., Carlos Gonzalez C., y

Eduardo NufiezC.

6. Iniciativa para promover la Creacién de un Preuniversitario de la

Universidad de Concepcion.

7. Varios.

Se abre la sesion a las 09.45 horas.

El Sr. Rector, antes de dar inicio a la sesion presenta las excusas de los

Sres. Decanos. FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias

Forestales; ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia;

FERNANDO REYES AROCA, Facultad de Ingenieria Agricola y RUBEN

PEREZ FERNANDEZ, Facultad de Medicina Veterinaria, como también del

Director General Campus Chillan, ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA y

del Presidente de la Federacion de Estudiantes, alumno FELIPE NUNEZ

AGUILERA.
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PRIMER PUNTO: ACTAS. Te    Se aprueban por unanimidad las actas correspondientes a la Ses 4
Ordinaria N° 04 — 2003 de 30.04.2003 y a la Sesién Extraordinaria N° 05 —
2003 de 15.05.2003.

El Sr. Rector hace presente, que sin perjuicio de su aprobacién, queda
la posibilidad a través de la Secretaria General de formular alguna objecion

seria de fondo alas actas y que de todas formas, el Acta de la sesién del 15
de mayo se tratara en lo posible de reducir su extensi6n sin alterar su
contenido.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector indica que se pasara directamente a los temas que
corresponden a la Comisién de Facil Despacho: uno, el Reglamento Interno de
Docencia de Pregrado de la Facultad de Odontologia y el otro referido a la
Modificacién al Programa de Magister en Ciencias Farmacéuticas.

Solicita al Presidente de la Comisién de Facil Despacho, Decano Octavio
Enriquez Lorca, proceda a dar cuenta delo tratado porla referida Comision.

El Decano Enriquez procede a informar separadamente cada unode los
dos temas tratados por la Comisi6n de Faci! Despacho:

a) REGLAMENTO INT D IA DE PREGRADO DE
FACULTAD DE ODONTOLOGIA.EI Sr. Enriquez sefiala que:

En sesién de 06 de mayo se conocido el referido Reglamento y las
observaciones formuladas al mismo por la Direccidn de Docencia,

planteandose un alcance respecto de los articulos 22, 18 y 19, especialmente
al articulo 22 que trata sobre la evaluacion de recuperacién, a fin que se
elaborara un nuevo Reglamento que considerara dichos alcances.

En sesién de 20 de mayo se conocié el nuevo Reglamento al que se
formularon nuevos alcances, resolviéndose la necesidad de invitar al Sr.
Decano ala reunién del 27 de mayo proximo.

En sesioén de 27 de mayo y con la presencia de la Srta. Vicedecanode la

referida Facultad se procedio al analisis de los alcances y se presté aprobacion
al articulo 22, como a los demas articulos, sancionando por la Comisién el
nuevo Reglamento, aprobandolo.
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b) MODIFICACION AL PROGRAMA DE MAGISTER EN CIENCI
FARMACEUTICAS.El Sr. Enriquez indica que:   

  

 

  
La modificacién fue conocida en sesién del 27 de mayo y fue aprobada,

teniendo en cuenta paraello lo siguiente:

Se trata de un Programa creado enel afio 1993 (Decreto U de C N° 93-
246).

Su aprobacién fue propuesta por la Escuela de Graduados, previo
informe que se hizo de sus antecedentes.

Consiste la enmienda en la modificacién al Plan de Estudios del
Programa, como consecuencia del proceso de autoevaluacién con auditoria
externa efectuada el afio 2002, contando con su acreditacién por la Comisién
Nacional de Acreditacion de Postgrado por 2 afios.

Su nuevo Plan responde a las necesidades de adecuacién a las normas
nacionales, moderniza los contenidos e impulsa la investigacién en las lineas
definidas por la Facultad. Se rebajan los créditos de 32 a 27.

Acuerdo N° 07 — 2003 :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se ratificd lo obrado por la
Comisién de Facil Despacho, aprobandose las siguientes materias,

- conforme alos antecedentes presentados:

a) Reglamento Interno de Docencia de Pregrado de la Facultad de
Odontologia.

b) Modificacion al Programa de Magister en Ciencias Farmacéuticas.-

TERCER PUNTO: ELECCION INTEGRANTES COMISIONESDE:

a) Asignacién de Mérito Académico para Profesores Titulares y
Asociados; y para Profesores Asistentes.

b) Comisién de Contrataciones y Promocionesde la Universidad (CCPU).
c) Evaluadores Externos de las Facultades de : Agronomia, Ciencias

Biolégicas, Ciencias Econémicas y Administrativas, Ciencias Fisicas
y Matematicas, Ciencias Juridicas y Sociales, Educacion, Ingenieria,
Ingenieria Agricola, Medicina, Medicina Veterinaria, Unidad Académica
Los Angeles y Ciencias Forestales.

a) COMISION _ASIGNACION DE MERITO  ACADEMICO PARA
PROFESORES _TITULARES Y ASOCIADOS Y__ PROFESORES
ASISTENTES(Art. 185).

El Sr. Rector en forma previa, antes de llevarse a efecto la votacion de Jos
integrantes de las Comisionesreferidas, formula las siguientes precisiones:
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Indica que de acuerdo con lo dispuesto en el articulo 185 del Reglamenig
de Personal, la Comisi6n de Asignacién de Mérito Académico la integra,
Vicerrector y cuatro académicos. Dos de ellos elegidos por el Consejo ~
Académico de una terna propuesta por el Rector y los otros dos restantes los
designa el Rector. Anade, que teniendo en cuenta el actual proceso de
revision y analisis de la normativa referente a dicha asignacion como lo
propuesto sobre este particular por la Comisién de Asignacién de Mérito
Académico (Recomendaciones Generales N° 6) que informo de su propuesta
en la sesion de 28 de mayo pasado, cree conveniente proponer una
modificaci6n respecto del procedimiento de eleccién de los miembros que
conformanlas referidas Comisiones. Acota ademas, que esta modificacion no
es de fondo, ya que sdélo se cambia la manera de la eleccién de los miembros,
haciendo mas participativa la misma, toda vez, que el Consejo Académico en
definitiva debe elegir a los cuatro miembros de cada una de las Comisiones, ya

que en la actual normativa, solo elige a dos de ellos. Explica que lo propuesto
consiste principalmente en que los cuatro académicos que conforman las

Comisiones sean designados directamente por el Consejo Academico,
mediante una terna propuesta por el Rector en cada uno de los Tres Grupos
de Facultades a que se refiere el articulo 178 bis, agregandose un cuarto
Grupo de un universo completo, con una terna de académicos mas. De esta
forma explica, se marca una preferencia en cada Grupo, resultando elegido las
cuatro primeras mayorias comotitulares y los que obtengan la segunda
votaci6én, pasan a ser suplentes de los primeros.

Hace ver, que de acogerse esta propuesta, que tendria efecto de

inmediato para esta sesidn de Consejo, se procederia a continuacion a la
integracion de los miembros de las dos indicadas Comisiones, ello implicaria
ademas modificar en los términos antes referidos el articulo 185 respecto de la
nueva conformacién de los miembros integrantes de la Comisién para
Profesores Titulares y Asociados y de la Comision para Profesores Asistentes.

erd 08 - : Por unanimidad de los Sres. Consejeros se
acuerda aprobar lo propuesto por el Sr. Rector, en orden a modificarel
articulo 185 del Reglamento de Personal en términos que la referencia
que se haceen dicha disposicion a la Comision para ProfesoresTitulares
y Asociados y a la Comision para ProfesoresAsistentes se integraran por
cuatro académicos titulares y sus suplentes, elegidos de una terna
propuesta por el Rector en cada una de las tres agrupaciones de
Facultades sefialadas enel articulo 178 bis, mas otra terna de un universo
completo. Esta modificacién entrara en vigencia de inmediato, atendida la
urgencia en la designacién de los miembrosdelas referidas Comisiones.

FEfectuada la votacién se obtuvieron los siguientes resultados:
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a) MISSION ASIGNACION DE MERITO ACADEMICO P
TITULARES Y ASOCIADOS.

GRUPO1_: Humanidadesy Arte, Ciencias Juridicas y Sociales,
Educacion, Ciencias Sociales.

Titular : Gilberto Trivifios Araneda, Fac. de Humanidadesy Arte.
Suplente : Jorge Jiménez Espinoza, Fac. de Educacién.

GRUPO2 : Ciencias Biolégicas, Ciencias Naturales y
Oceanograficas, Odontologia, Medicina, Medicina
Veterinaria, Agronomia, Farmacia.

Titular : Luis Aguayo Hernandez, Fac. de Ciencias Bioldgicas.
Suplente : Roberto Sanchez Urra, Fac. de Medicina.

GRUPO3 : Ingenieria, Ingenieria Agricola, Ciencias Econémicas y
Administrativas, Ciencias Fisicas y Matematicas,
Ciencias Quimicas y Ciencias Forestales, Unidad
Académica Los Angeles, GEA.

Titular : Daniel Sbarbaro Hofer, Fac. de Ingenieria.
Suplente : Rodolfo Rodriguez Alonso, Fac. de Cs. Fisicas y

Matematicas.

GRUPO4:
Titular : Juanita Freer Calder6n, Fac. de Ciencias Quimicas.
Suplente : Ramon Dominguez Aguila, Fac. de Ciencias Juridicas y

Sociales.

b) COMISION ASIGNACION DE MERITO ACADEMICO PROFESORES
ASISTENTES.

GRUPO1 ss: Humanidadesy Arte, Ciencias Juridicas y Sociales,
Educacion, Ciencias Sociales.

Titular : Mario Rodriguez Fernandez, Fac. de Humanidadesy Arte.
Suplente : Jorge Alegria Alegria, Fac. de Educacion.

GRUPO 2s: Ciencias Biolégicas, Ciencias Naturales y
Oceanograficas, Odontologia, Medicina, Medicina
Veterinaria, Agronomia, Farmacia.

Titular : Dietrich von Baer Lochow, Fac. de Farmacia.

Suplente : Maria Veronica Behn Thuene, Fac. de Medicina.
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     Ingenieria, Ingenieria Agricola, Ciencias Econémicas y7
Administrativas, Ciencias Fisicas y Matematicas* -.
Ciencias Quimicas y Ciencias Forestales, Unidad--~
Académica Los Angeles, GEA.
Ronald Mennickent Cid, Fac. de Ciencias Fisicas y
Matematicas.

Carlos Aguilera Jorquera, Fac. de Ciencias Quimicas.

  

Ma. Cristina Ruiz Paredes, Fac. de Ingenieria.
Marcia Puchi Thiele, Fac. de Ciencias Bioldgicas.

<) COMISION DE CONTRATACIONES Y PROMOCIONES DE LA
-- UNIVERSIDAD (CCPU).( Art. 178 bis)

GRUPO 1

Titular es

Suplente

GRUPO 2

Titulares

Suplente

GRUPO 3

Titulares

Suplente

 

Humanidadesy Arte, Ciencias Juridicas y Sociales,
Educacion, Ciencias Sociales.
Mauricio Ostria Gonzalez, Fac. de Humanidadesy Arte.
Jorge Rojas Hernandez, Fac. de Ciencias Sociales.
Maria Olivia Herrera Garbarini, Fac. de Educacién.

Ciencias Biologicas, Ciencias Naturales y
Oceanograficas, Odontologia, Medicina, Medicina
Veterinaria, Agronomia, Farmacia.

Maria Imschenesrtzky Popov, Fac. de Ciencias Bioldgicas.
Pedro Rioseco Stevenson, Fac. de Medicina.
Carlos Bruhn Fernandez, Fac. de Farmacia.

Ingenieria, Ingenieria Agricola, Ciencias Econémicas y
Administrativas, Ciencias Fisicas y Matematicas,
Ciencias Quimicas y Ciencias Forestales, Unidad
Académica Los Angeles, GEA.

Luis Moran Tamayo, Fac. de Ingenieria.
Fernando Gutiérrez Rivera, Fac. de Ciencias Fisicas y
Matematicas.

Amalia Pooley Topali, Fac. de Ciencias Quimicas.
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1. Facultad de Agronomia.

Titulares : Alejandro Villalobos Claveria, Fac. de Educacion
Carlos von Plessing Rossel, Fac. de Farmacia

Suplente : Eugenio Oblitas Diaz, Fac. de Ciencias Sociales

2. Facultad de Ciencias Bioldgicas.

Titular es : Enrique Ruggeri Vega, Fac. de Humanidadesy Arte.
Cecilia Verdugo Salgado, Fac. de Medicina

Suplente : Ma. Irene Lépez Garcia, Fac. de Cs. Naturales y
Oceanograficas.

3. Facultad de Ciencias Econdémicas y Administrativas.

Titulares : Gina Pecchi Sanchez, Fac. de Cs. Quimicas.
Fabian Flores Bazan, Fac. de Cs. Fisicas y Matematicas

Suplente : Mario Anselmi Méndez, Fac. de Medicina.

4. Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

Titulares : Eduardo Wiechmann Fernandez, Fac. de Ingenieria.
Martin Montecino Leonard, Fac. de Cs. Biolégicas.

Suplente : Olivia Sanhueza Alvarado, Fac. de Medicina.

5. Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

Titulares : OmarBarriga Alexander, Fac. de Ciencias Sociales.
Marta Contreras Bustamante, Fac. de Humanidadesy Arte.

Suplente : Pedro Toledo Ramirez, Fac. de Ingenieria.

6. Facultad de Ciencias Sociales.

Titulares : Alfredo Kiempau Michaelis, Fac. de Cs. Naturales y
Oceanograficas.
Darcy Rios Leal, Fac. de Ciencias Forestales.

Suplente Sonia Cuevas Diaz, Fac. de Educacién.
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7. Facultad de Educacién. SS
nant

Titulares : Mariana Saavedra Segura, Fac. de Cs. Fisicas y |
Matematicas.

. Jorge Dresdner Cid, Fac. de Cs. Econémicas y Administ.
Suplente : Hernan Maturana Mufioz, Fac. de Ciencias Quimicas.

8. Facultad de Ingenieria.

Titulares : Rosa Aguilera Vidal, Fac. de Cs. Econdémicas y Administ.
José Aguayo Garrido, Fac. de Cs. Fisicas y Matematicas.

Suplente : Miriam Rubilar Pérez, Unidad Académica Los Angeles.

9. Facultad de Ingenieria Agricola.

Titulares : Gustavo Avello Jofré, Facultad de Cs. Fisicas y
Matematicas
Mario Giuliano Morbelli, Fac. de Ingenieria.

Suplente : Raul Martinez Montecinos, Fac. de Ciencias Sociales.

- 40.Facultad de Medicina.

Titulares : Rolf Kummerlin Redlich, Fac. de Ciencias Bioldgicas.
Emilio Dufeu Delarze, Fac. de Ingenieria.

Suplente : Ma. Salomé Torres Rodriguez, Fac. de Farmacia.

11. Facultad de Medicina Veterinaria.

Titulares : Homero Urrutia Briones, Fac. de Ciencias Bioldgicas.
Fernando VenegasVillalobos, Fac. de Agronomia.

Suplente : Juan D. Santibafiez Riquelme, Fac. de Educacién.

-4{2.Facultad de Odontologia.

- Titulares : Decler Martinez Carrasco, Fac. de Educacion.
Osvaldo Ortega Lopez, Fac. de Cs. Fisicas y Matemat.

Suplente : Alejandro Diaz Mujica, Fac. de Cs. Sociales.

13.Unidad Académica Los Angeles.

Titulares : Jorge Toro Vergara, Fac. de Ciencias Forestales.
Patricia Germany Germany, Fac. de Humanidadesy Arte

Suplente : Eugenio Garcia Venegas, Fac. de Educacidn.
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14. Facultad de Ciencias Forestales.

Titulares : Fernando Villena Spuler, Fac. de Ciencias
Juan Eduardo Morales Toro, Fac. de Cs. Fisicas y Matem.

Suplente : Jorge Pino Repetto, Fac. de Medicina.

CUARTO PUNTO: RESULTADO DEL TRABAJO EJECUTADO POR LA
COMISION DEL CONSEJO ACADEMICO SOBRE ASIGNACION DE
MERITO ACADEMICO. ( Se incluye en el punto proposicion del Decano
Bernabé Rivas Quiroz, sobre postulaci6n de los Decanos a dicha
asignacion.Art. 185 inciso 2° Reglamento de Personal)

El Sr. Rector indica que este punto inicid su analisis en la sesién de

Consejo de 28 de mayo pasado en que una Comisién Especial coordinada por
el Decano Sanchez presenté una propuesta relativa a la Asignacién de Mérito
Académico. Acota ademas, que por tener relacién directa con dicha asignacion,
también en este punto se procedera al analisis de la proposicién del Decano

Rivas, que fuera presentada por escrito a este Consejo, quedando pendiente
de resolucion referida a la postulaci6n que los Decanos pueden hacer a dicha
asignacion, lo que en la actualidad se les impide.

 

1. Comision de estudio de Asi

El Sr. Rector pasa luego a referirse a los aspectos que
comprenden las recomendaciones generales y especificas propuestas porla
Comision, insistiendo que es de importancia en e! analisis lo relativo a la
conformacién de la Comision, y los criterios de excelencia; todo lo cual implica
ciertas modificaciones reglamentarias al articulo 185 del Reglamento de
Personal, como es la ya aprobada respecto de la conformacién de las

Comisiones sefialadas. Explica a continuacion la historia de esa disposicién

acotando que la Ultima modificacién producida lo fue en el afio 1999 (se

aumento el numero de asignaciones y se dio un mayor impulso a la carrera

académica) y que en su perspectiva estima que deberia perfeccionarse la
sefialada asignacion.

Ofrecida la palabra se producen las siguientes intervenciones, que

apuntan entre otros topicos principales a los siguientes:

Necesidad de precisar !a inteligencia de los aspectos cuantitativos y

cualitativos de la propuesta; acerca de la opcion de mantenerla asignacién o
de buscarotra alternativa distinta; sobre si la Comision fuese la que deberia

asignar porcentajes y valoracion a lo que se esta midiendo o debe ser en

cambio el Consejo Académico; sobre la realidad y particularidades que

presentan las distintas areas, cuidando de no someteruna deestas la logica
de las otras y respetar en todo caso la especificidad de cada una de ellas;
apuntar a que la asignacion marque una discriminacién positiva respecto de

aquellos que tienen una productividad massignificativa respecto de quienes no
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 han sido beneficiadas con la referida asignacién de mérito Y—a

de entregar cupos determinados a cada area bajo cierta$
sobre la necesidad de definir el concepto de mérito y los alcdnces

, asi como también reobservarla forma en que el mérito debe
y apreciarse (estudios por areas de los méritos a través de

y una Comisién Central que de transparencia); sobre la relacion
presentarla tematica de la dedicacién exclusiva en lo atinente a la
acerca de ila existencia de una Comision Central, que tenga

por area ; la falta de un reconocimiento de la funcion docente,
en premio de innovacién, de desarrollo, de gestion, de
, pais y en el extranjero, observandose que falta un mayor

institucional a dicha funci6n; que debe revisarse el actual mecanismo
la excelencia que es bastante rigido y sobre la necesaria

 

Enseguida, el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, Sr.
Alberto Larrain Prat, plantea los siguientes alcances respecto de la sefalada
asignacion de mérito: indica que la materia presenta una cosa mas general,

como es. establecer una formula de remuneraciones variables y
remuneracionesfijas que son las tendencias en administracién de personal, en

la estructura de remuneraciones de muchos sectores importantes, explicando

la forma como ello opera; se remonta al origen de la asignacion y la

modificacion que ella ha tenido en el tiempo deteniéndose en los actuales

parametros que se aplican; que resulta importante medir separadamente la

excelencia de la forma en que ésta es considerada en su respectiva area y se

extiende luego fundamentando,en la diferenciacion entre asignacion de meérito

y de dedicacién exclusiva.

EI Sr. Rector hace notar que en esta materia, debe tenerse en cuentael

numero de Profesores Titulares y Asociados y Profesores Asistentes, asi como

los recursos comprometidos en las asignaciones, deteniéndose en el numero

existente de los primeros, en la cantidad de recursos comprometidos y en la

distribucién de los mismos.

El Decano Sr. Sanchez a continuacién, formula los siguientes

comentarios respecto de algunas delas intervenciones producidas, sefialando

que: la propuesta tiende a perfeccionar el mecanismo de la actual asignacion

de mérito; que este beneficio va dirigido a los que se desempefian en forma

sobresaliente (destaca el caso de aquellas Facultades en que sus académicos

viven exclusivamente en la Universidad) y a los que hacen que la Universidad

destaque mas alla de lo que se esta haciendo, dando lugaral nacimiento de un

nuevo parametro (reconocimiento nacional o internacional de la disciplina),

acotando que este Ultimo parametro no podria ser aplicable a los Profesores

Asistentes ya que estos se encuentran en formacion; lo necesario que resulta

separarla asignacion para los ProfesoresTitulares y Asociados respecto de los

Asistentes lo que conlleva diferenciaciones entre ambos; lo importante que
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uicio valor que implican los aspectos cualitativos y cuantitativos

7" debe apuntar fundamentalmente a un concepto glob

El Sr. Rector interviene formulando una serie de consideraciones

respecto a_ la conveniencia de que se mantenga la indicada asignacion de

mérito, perfeccionandola, mejorandola y sobre la definicin que deberia

adoptarse respecto de un académico completo en los estandares

internacionales y plantea que deberia estudiarse determinada distribucion de

los recursos de la mencionada asignacion por areas sobre la base de cierto

indice (Ej: nmero de profesores con determinada jornada).

Insiste el Sr. Rector que las nuevas Comisiones conformadas de

acuerdo a lo resuelto en el punto anterior de esta sesién deberian tomar en

cuenta como recomendaci6n sin que ello implique obligatoriedad los aspectos

informados en la propuesta por la Comision de estudio de dicha asignacion

~ respecto de los criterios informados, como también, debe tomarse en cuenta el

informe del Decano respectivo.

Continua el Sr. Rector sefialando que se elaboraria una propuesta global

de modificacion en esta materia con vigencia para el afio 2004 que

comprenderia lo informado por la Comision mas ciertos aspectos que se han

analizado en esta ocasion de forma de poder marcar de mejor manera la

importancia de aquella productividad academica por grupos de disciplinas y se

estudiaria ademas la creacion de una asignacion a la docencia y también se

- incorporaria un aumento en el numero de asignaciones previa evaluacion.-

2. Proposici6n del Decano Bernabé Rivas Quiroz, sobre

tulacion de los Decanos a_la asignacion de mér démico (A

incio 2° Reqlamento

de

Personal).
            

El Sr. Rector indica que esta proposicién fue formulada tiempo

atras por el Decano Bernabé Rivas para que esto fuera tratado en el Consejo

‘Académico y consiste en que los Decanos puedan presentarsea la asignacion

de mérito académico, lo que en este momento no les permite la

reglamentacion.

Ofrece la palabra al Decano Sr. Bernabe Rivas a objeto de

fundamentar su propuesta.

El Decano Bernabé Rivas Quiroz, inicia su exposicion indicando

que esta propuesta fue planteada el afio pasado, siendo discutida nuevamente

en la reunion de Catillo en que el acuerdo en esa oportunidad fue analizarla

asignacion de meérito como un todo, incluyendo por cierto la sefialada

propuesta de inhabilidad de los Decanos para postular a dicha asignacion, la

que fue levantada tiempo atras para los Vicedecanos.
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Enfatiza que la asignacién apunta al mérito academico a su }O
reconocimiento a través de las actividades relevantes que ello involucra como¥— i
la docencia e investigacién fundamentalmente pero no la administracion,-ya— B

que esto ultimo no esta dentro del quehacer académico. Agrega que porotra
parte, la actual reglamentacién no impide a los Decanos que quieran evaluarse

lo que implica un reconocimiento al mérito y a la carrera académica. Afade que

también no puede impedirse a un Decano su promocidn, y de hecho el Consejo

también asi lo ha sancionado. Hace ver que estos antecedentes demuestran

que existe un reconocimiento del mérito académico para los Decanos, respecto

del cual debe separarse todo elemento que diga relacién con remuneracion a

que apunta dicha asignacién, subrayando especialmente esto ultimo. Plantea

algunas modalidades para la forma en que se puedaresolveresta inhabilidad.

Ofrecida la palabra se suscitan diversos comentarios entre los Sres.

Consejeros, abordandoseprincipalmente entre otros, los siguientes topicos:

acerca de la necesidad del reconocimiento académico que debe darse a un

Directivo que junto con realizar actividades administrativas demuestra

excelencia académica; sobre la inconveniencia que un miembrointegrante del

Consejo Académico como seria un Decano, puedaintervenir en un acuerdo

para otorgarla referida asignacién de mérito academico; sobre la perspectiva

de analizar esta asignacién dentro de una nueva escala de remuneraciones

que comprenda en forma especial a quienes ocupan cargos directivos, como

serian los Decanos; que aparece una suerte de discriminacién en contra de los

Decanos que reuniendo ciertos requisitos no pueden ser nominados meritorios

académicamente, a lo que se debe ademas afadir, que no necesariamente esa

nominacién debe implicar un incentivo econdémico, resultando de conveniencia,

disociar ambos aspectos.

Acuerdo N° 09 - 2003 : Por unanimidad de los Sres Consejeros se aprobo

que en lo que respecta a la inhabilidad que afecta a los Decanos para

postular a la asignacién de mérito académico del articulo 185 del

Reglamento de Personal se elimine de esa disposicién a objeto de poder

postular a la misma, bajo la condicién que la percepcién de la

remuneracion econémica que el beneficio conlleva sea percibido una vez

que deje de ocupar el cargo de Decano.- Se acuerda ademas, que la

modificacién al articulo 185 en lo pertinente se efectue dentro de la

propuesta que el Sr. Rector presentara en la forma indicada en el punto 1°

anterior, referida a la misma asignacion con vigencia para el afio 2004.

QUINTO PUNTO: SITUACION RELATIVA AL POSTGRADO

PRESENTADO POR LOS DECANOS SRES. EDUARDO AQUEVEDO S.,

ABELARDO CASTRO H., CARLOS GONZALEZ C., EDUARDO NUNEZ C.

y JOSE SANCHEZ H.,

EI Sr. Rector indica que este punto dice relacion con un tema planteado

por los Decanos Eduardo Aquevedo, Abelardo Castro, Carlos Gonzalez,

Eduardo Nufiez y José Sanchez a través de una Nota que se envid a la

Rectoria a fin que fuera incluida en la Tabla de este reuniOn, que se reproduce

a continuacion y que esta relacionado conel postgrado:
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fos decanos de de - ; ' Sociales,

Matem@aticas, ‘" y Humanidades y ; necesario

concerniente al post-grado en el préximo , "de la

por consiguiente incluirlo en el temario

Agrega el Sr. Rector que a continuacion ofrecera la palabra al Decano

Castro quien hara la presentacion del punto.

El Decano Sr. Abelardo Castro H., da inicio a su intervencion sefialando

que es necesario que la Universidad se perfile en el punto de vista de lo que es

generacion de conocimientos, excelencia académica y que ese conocimiento

se transforme en un producto ya sea cultural o material de desarrollo al

interior de la Universidad comofuera deella, enfatizando que en ese contexto

es esencial lo que es la formacion de esta capacidad que se desarrolla a

través de los postgradosy los proyectos de investigacion.

Hace ver el Decano Sr. Castro que con sorpresa recibio la

comunicacion de otros colegas Decanos de varias Facultades, con relacion a

que se habia modificadoel criterio que regia en la Escuela de Graduados de

becar completamente a funcionarios de la Universidad- cosa que se estaba

haciendo- y de reintroducir el Reglamento de Personal a los criterios para

otorgar becas desde graduados. Se detiene en explicarlo a través de un

ejemplo de su propia Facultad traducido en los efectos que produce en el

indicado personal que se encuentra en esta situacion, particularmente desdeel

punto de vista de su contrato de trabajo ( plazo fijo, indefinido) y de su jornada,

lo que obliga a este a pagar en forma fuerte tales prestaciones o debe

abandonartales cursos; en circunstancias, que a través de ellos se generan

recursos para el desarrollo tecnolégico de la Universidad.
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Plantea ademas el Decano Castro, que en su perspectiva
conveniente que los Magister y las Especialidades Médicas pasen a | S$:
Facultades para ser administrados lo mismo que los Postitulos, debiendo
estudiarse ademas la existencia de aranceles diferenciados y efectuar un
seguimiento de lo que esla calidad, insistiendo que es necesario detenerse en

un estudio a fondo de esta problematica, dando soluci6n por el momento a
quienes no pueden accedera becas por encontrarse con contratos a plazofijo

y en algunos casos estos Uultimos, constituir la columna vertebral de ciertos
programas.

EI Sr. Rector, destaca la pertinencia del tema, expresando que éste debe

mirarse en forma global por un lado y especificamente por el otro respecto de

ciertos casos atinentes a algunos académicos que siguen determinados

programas. Explica que la visién que se obtiene de este tdpico es distinta a la

planteada por el Decano Sr. Castro. Al efecto, se detiene en sefialar que si se

lee la carta sefialada, en la parte que indica: * teniendo en cuenta los

efectos no deseados de la reinsercién del Reglamento de Personal en el

otorgamiento de becas de postgrado....”, esa afirmacién no se condice conel

Reglamento de Personal en el otorgamiento de becas de postgrado, ya que

desde su vigencia (1991) no ha tenido ninguna modificacion al respecto.

Profundiza atin mas su explicacién, pasandoa referirse a los articulos 34 al 42

que trata sobre el perfeccionamiento.

Continga el Sr. Rector sefalando que las dificultades que se han

‘presentado con mayor intensidad sobre este topico han sido con ciertos

Programas en la Facultad de Educacion, en que no se ha dado cumplimiento a

las disposiciones reglamentarias referidas, lo que se ha traducido en que varios

académicos figuran como deudores en la Escuela de Graduados y con montos

bastante altos, quienes, han hecho un planteamiento al Sr. Vicerrector. Afade

que ante esa situacidn solicit se estudiara caso a caso y no solo el aspecto

financiero sino también académico, resultando que se encuentran en una

irregularidad respecto de la forma comoiniciaron sus estudios,a la falta de

autorizacion y al no disponer de la beca Universidad de Concepcion, lo que

implica que no se ajustaron a las normas regiamentarias.

Subraya el Sr. Rector que no ha habido una modificacién al

Reglamento de Personal en cuanto a sus normas generales para becas de

postgrado, de modo que este hecho nose ajusta conla carta antes referida en

esta parte y que en el estudio caso a caso quesehizo a través del Vicerrector

y de! Director de la Escuela de Graduados se encuentran en unasituacion no

ajustada a las normas reglamentarias, en cuanto a su inscripcion como

alumnos en la Escuela de Graduados, y por otra parte, existe dentro de los

académicos que plantearonesta situacién( condonacion de deudas) en general

falta de autorizacion oficial de sus autoridades. Insiste que esto ultimo se

estudiara caso a caso y tendra que disponer de una solucion.
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  I,   Concluye su intervencién el Sr. Rector enfatizando la pertinencia de Lap
planteado y la necesidad de ordenar esta situacién, de modo que si fruto tem
ese estudio, resultaren vacios reglamentarios o necesidad de mejorar sus
normas se proceda a ello, poniendo énfasis en que se debe ser muy objetivo y
reconocer en que existe una institucionalidad que debe respetarse a fin que no
serepitan las situaciones antes indicadas.

  
Hace ver en todo caso, que es conveniente que este tema se siga

analizando para lo cual en la préxima sesién, se contara con una presentacién

del Director de la Escuela de Graduados sobre el postgrado y su estado actual
como elemento de estudio del punto.

SEXTO PUNTO: INICIATIVA PARA PROMOVER LA CREACION DE UN
PREUNIVERSITARIO DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCION.

Se pospuso su conocimiento.

~ SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

 

 

Se formularon consultas (Decanos Sres. Nufiez y Enriquez), sobre
recursos destinados al proceso de evaluacién no académica a las que dio
respuesta el Vicerrector de Asuntos Econdémicos Administrativos, don Alberto
Larrain Prat, refiriéndose en especial a 1a asignacion de recursos

i

_ | comprometidospara esefin. | )

Se levanta la sesion a las 12.45 horas.

SERG 6) LAVANCH MER jNO,
RECTOR

 

   
_ [RWD/MMH/rba.
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